

25 Jahre Rocking Turtles

Von Cornelia Kaiser, Bärbel Mögenburg
und Jennifer Vanek

Es war der 14. März 1982, als sich in der Tanzschule Rebsch in Backnang ein paar wilde Rock'n'Roller zusammenfanden. Die Gründer waren damals Peter Winkle als erster und Klaus Vogelmann als stellvertretender Vorsitzender. Anfangs gehörte der Club noch der Tanzschule Rebsch an, was sich allerdings im Februar 1986 änderte: Von da an war der Verein selbständig, die Rocking Turtles waren geboren! Die Vorstandschaft übernahm Michael Bernert, Vizelandesmeister 1987 in der A-Klasse im Rock'n'Roll, der auch bis 2006 noch im Verein als Trainer tätig war.

Der Backnanger Rock'n'Roll-Verein war in den letzten 25 Jahren auf vielen Festen und Feiern sowie auch bei Charity-Veranstaltungen, wie z. B. Pro Retina oder der Initiative für krebserkrankte Kinder in Leutenbach vertreten. Nicht mehr wegzudenken sind sie vom Backnanger Straßenfest, bei dem sie jedes Jahr aufs Neue auf der Marktplatzbühne das Publikum mit ihrer Show begeistern. Schon im Frühjahr 1988 traten sie in Bietigheim und 1995 in Böblingen bei der Landesgartenschau mit vol-

lem Erfolg auf. Doch dies ist nur ein kleiner Teil der Auftritte, die der Verein verzeichnen kann. Zu bestaunen und bejubeln waren die quirligen Mädels und Jungens auch schon im SI-Centrum in Stuttgart, bei der Sportlerparty in Backnang oder bei der Einweihung der Eugen-Adolff-Sportanlage. Die Backnanger Tanzschulen Bayerle-Auchter und Rebsch buchen die Truppe bis heute noch gerne für einen fetzigen Programmpunkt am Abend. Nicht zu vergessen die Reise in die Backnanger Partnerstadt Bácsalmás, die Pfingsten 1999 zusammen mit dem Musikverein Sachsenweiler unternommen wurde. Beide Vereine verbrachten dort ein paar schöne Tage und durften die ungarische Gastfreundschaft genießen.

Weitere Höhepunkte der Rocking Turtles gab es 2007/08: Hannah Stelzle und Jirka Beier bestritten mehrere Turniere und wurden 2008 Vize-Landesmeister der D-Klasse in Lörrach. Rebekka Erchinger und Manuel Stark belegten den sechsten Platz beim Großen Preis von Baden-Württemberg in Ludwigsburg. Im Europapark Rust tanzten die Rocking Turtles auch schon in den Jahren zuvor, doch 2007 versuchten sie zusammen mit mehr als 920 Tänzern aus ganz Deutschland den Rekord im Rock'n'Roll-Tanzen



Gruppenaufnahme anlässlich des 25-Jahr-Jubiläums.

vom Vorjahr zu brechen. Heute gehören die Turtles mit zu den neuen Rekordhaltern und sind im Guinness-Buch der Rekorde eingetragen.

Ende 2007 feierten die Rocking Turtles groß ihr 25-jähriges Bestehen. Begleitet durch die Band Windsor, die mit fetziger Rock-Musik ihr Bestes gab, erschienen auch noch der Präsident des baden-württembergischen Rock'n'Roll-Verbandes, Helmut Wallisch und der stellvertretende Vorsitzende des Sportkreises Rems-Murr, Horst Zwicker. Beide übernahmen gemeinsam die Ehrung zweier langjähriger Mitglieder des Vereins: Andreas Pilhartz und Detlef Mögenburg. Pilhartz trat dem Verein 1987 bei und leistete dreizehn Jahre lang eine hervorragende Arbeit als erster Vorsitzender. Er und seine Frau Susanne bestritten nicht nur Turniere in der D-, C- und B-Klasse und belegten den sechsten Platz bei den Landesmeisterschaften 2000, sondern traten ein Jahr später sogar bei der Fernsehshow „Guinness-Buch der Rekorde“ auf, um Horst Noll, einen ehemaligen Trainer der Turtles, und Ingrid Rieg vom Petticoat e. V. (Schwäbisch Gmünd) zu unterstützen. Sie erreichten den zweiten Platz der Weltrangliste und einen Eintrag ins Guinness-Buch der Rekorde mit 46 Dulaines. Mögenburg trat 1997 dem Verein bei und managt bis heute die Arbeit des Kassenwarts.

2008 wurde der Animal Cup ins Leben gerufen, ein Breitensport-Wettbewerb, der zusammen mit dem Turnier „Der Große Preis von Baden-Würt-

temberg“ von den Turtles sowie den Rocking Hippos Ludwigsburg und den Crocodiles Winnenden organisiert wird. Zwei Jahre zuvor hatte es eine große Veränderung gegeben: Erich Arnet, der zusammen mit seiner Frau Helga und der Formation „Wilder Süden“ viele Erfolge gefeiert hatte (7-facher Weltmeister, 3-facher Europameister und 6-facher Deutscher Meister), übernahm das Traineramt. Er zeigt seitdem den Turtles, was man alles durch gutes Training erreichen kann. Das wollen die Rockenden Schildkröten natürlich auch ihrem Nachwuchs vermitteln, denn seit 2006 haben sie auch wieder eine Kinder- und Jugendgruppe, die stetig am wachsen ist. Darauf sind sie ganz besonders stolz! „Nachwuchstänzer mit Leidenschaft“: Sie motivieren Jugendliche, ihre Freizeit sinnvoll und sportlich zu gestalten und werden dafür mit tollen Auftritten und Erfolgen bei Turnieren belohnt.

Elvis verkörpert Rock'n'Roll in der Musik, die Rocking Turtles leben diese Musik mit Ausdruck, Akrobatik und jeder Menge Freude am Tanz aus. Wer einmal vom Rock'n'Roll-Fieber gepackt wird, kommt davon nicht mehr los. Die Rocking Turtles sind nicht nur ein Verein, der jedes Jahr eine Wochenendwanderung macht oder die Freude an Freizeitaktivitäten teilt, sie sind mehr, sie sind auch Freunde im Alltagsleben! Ein Verein, der noch lange das Publikum begeistern wird und sich schon jetzt auf das 50-jährige Jubiläum freut.



Im Europapark Rust.